
Groupe de Travail « Bâtiments-Urbanisme» 

Conseillers  de Quartier de Croix-Rousse-Centre  

 

                                                            Compte rendu de la réunion du 9 avril 2014 

Présents: Mme  MM  Marc  Andribet,  Antoine Iafrate,  Louis  Maurin,  Marie-Louise  Mourey,  Lucien  

Orange, Jean-jacques Renard, Claude Mourey.) 

Notre site d’archivage  (depuis 2002) est à nouveau ouvert : urba.habitantslyon4.free.fr 

Les nouveaux élus municipaux et communautaires (métropolitains en janvier prochain) retiennent 

un moment notre attention. 

 La réforme territoriale annoncée ---départements, régions--- permettra-t-elle des compressions de 

personnels et de budgets ?  Les diverses communautés de communes existant déjà se situent dans 

une même logique et posent divers problèmes, singulièrement pour la démocratie des décisions 

d’urbanisme. 

Réponses des candidats à nos six questions pré-électorales : une réponse des Ecologistes, générale 

(nos sujets --- pourtant  proches de leurs problématiques--- seraient très pointus) ;  une réponse des 

sortants,  mieux ajustée à nos documents,  mais parfois évasive : ces sortants, réélus,  étonnent les 

membres présents  en écrivant  ignorer, hors PC,  les prochains projets immobiliers  sur le Plateau…  

La Croix-Rousse n’est pas à Vendre a auditionné les  candidats, le GTQA inter-quartiers a obtenu sur 

son thème quelques réponses circonstanciées. 

Le penchant naturel d’un maire est d’augmenter sa population, alors que les espaces vides 

(notamment les végétalisés)  font et feront la valeur ---en tout sens--- des villes.  Et les tours sont 

dispendieuses pour leurs occupants. Les sociologues annoncent la nécessité du « micro-urbain », 

cadre de vie aménagé pour une population de plus en plus âgée, en forte extension, aux 

déplacements limités. 

GTQA inter-quartiers :  nous en sommes membre associé dès ses origines. La période électorale 

récente a mis au jour quelques contradictions  et dysfonctionnements   qui pourraient  l’apparenter à 

une commission extra-municipale plus qu’aux Conseils de Quartier, semble-t-il. Cela dit, la réunion 

publique qu’il prépare sera importante et utile. 

 

Nous terminons en évoquant quelques projets  ou chantiers du quartier : travaux de voirie Bd des 

Canuts, aménagement de la Place des Tapis, construction Denfert-Rochereau et devenir des arbres 

« conservés »,  projet « volumineux ! » jouxtant notre secteur sur le Centre Livet/Caluire  …     … 

Retour à la réforme du PLU lyonnais bientôt 

 

PROCHAINE REUNION  mercredi  14 mai 20H MDA rue Denfert, pour tous !                      cm 


